

湘南っ子

東京都片瀬学園



園長挨拶

新年おめでとう

ございます

今年度もここまで新型コロナウイルス感染症の関連ニュースが続き、新たな変異株の出現報道もあり、懸念される状況は継続しているかと思えます。一方、児童へのワクチン接種の環境が整い、秋季の間に対象児童のほぼ全員が2回の接種を終えることができました。これについては、関係支援機関、地域の医療機関等の皆様方のご理解、ご支援をいただき円滑にすすめられ、ありがとうございます。引き続き、日常生活場面での感染防止対策には努めていかなければと思っています。

さて、今年も昨年と同様、秋の恒例行事である「しおかせまつり」は実施しませんでした。それに替わる行事として園内のみで「球技大会」を開催しました。十二月でしたが、とても天候に恵まれ、楽しい時を持つことができました。

その観戦の中で、感じることはありませんでした。それは、周りの人たちと支えあう気持ちの重要性で、近くの仲間の存在を信じ、お互いの持っている力を認め、補い合うところがあれば協力していく意識の大切さです。「俺って、全然貢献してないね」と発言したある児童に「お前はいるだけでいいんだよ」と同一チーム児童間で励まし合う一場面が見られました。対人関係上の社会的スキルを少しずつ獲得している様子かと思われ、このような体験を重ねていってほしいと望みました。

年末年始に近づくところで季節的な行事も、感染防止策を図りながら実施してきました。本号でもそれらを紹介させていただきました。地域の皆様、関係機関の方々のご理解、ご支援を覚え、心から感謝申し上げます。

新しい年が実り多き一年となるようお願いいたします。

園長 林 直樹

もちつき大会

今年も片瀬学園では、もちつき大会を実施しました。

去年と同じ様に、喫食用のおもちは寮毎に電動もちつき機で用意し、杵臼を用いたもちつきは少人数を複数回に分けて集め、デモンストレーションという形で行いました。

寮の中では、年長児童のA君が電動もちつき機の説明書を片手に、寮職員に使用方法を指導する



頼もしい姿が見られ、成長を感じさせてくれました。

杵臼でのもちつきでは、年少児童のBさん、Cさん、D君が特に興味を示し、集合時間前に集まって、準備作業から積極的に手伝ってくれました。

感染症対策もあり、2年連続で縮小開催になってしまいました。が、来年以降も児童が参加できるように、もちつき大会を継続していきたいと思えます。

園のこどもたちも、職員も、一年間お疲れ様でした。



お正月の様子

前日の大晦日はちよっぴり夜更かしをしたためか、元日は眠い目をこすりながら起きて来た子どもたち。

それでもおせちを食べて、お正月を感じたようで「あけましておめでとう」と挨拶する声が聞こえてきました。

元日はお天気にも恵まれ、外で元気に遊ぶ子どもの姿も見られました。

新たな一年を楽しく過ごす事ができますように！



行事の予定

【1月】

事業団合同防災訓練

【2月】

事業団事例発表会

子育て講演会

【3月】

卒園を祝う会



東京都片瀬学園「湘南っ子」

令和3年度 第3号

令和4年 1月4日発行

☆皆様からの御意見・ご感想をお寄せください。

〒251-0032

神奈川県藤沢市片瀬

4丁目9番38号

TEL 〇四六六(二二) 四四六四

FAX 〇四六六(二四) 一二八五

スポーツ大会

先日、しおかぜ祭の代替行事としてスポーツ大会が開催されました。寮対抗で午前はサッカー、午後はバスケットを行いました。どの寮も職員と一緒に交じり、大人も子どもも白熱し、一点でも多く獲ろうと頑張っていました！お楽しみコーナーでは、スライム作りやクリスマスツリーのオーナメント作りがあり、こちらも大人気で「楽しかった！」と多くの声が聞かれたので良かったです！景品も豪華にし、合計二四〇袋のお菓子や、ボードゲームを用意しました。大量のお菓子を前に、みんなとても喜んでいました。



児童代表 高校三年生 Yちゃん
「今回のしおかぜ祭りは私にとつて

最後の大会イベントでした。ですが、新型コロナウイルスの影響で出来なくなってしまう、とても悲しかったです。その代わりにスポーツ大会が行われました。種目はサッカーとバスケットを行いました。

私は主にバスケットに参加しました。私は幼い頃少しバスケットの経験があったので2回シュートを決める事が出来ました。会場も大盛り上がりでした！！

他の子はサッカーを本気でやりすぎてピリピリしたり、少しもめる事もありましたが、みんな楽しそうだったので良かったです。

事務所の方々には、オーナメント、スライム作りをやって頂きました。自分が思っていたよりも楽しくて驚きました。

小さい子もスライム作り楽しそうにしています。とても良い一日になりました。

クリスマス会 1階

鈴の音が聞こえてくると、「あつ！サンタさんだ！」

と、音を聞くだけで分かってしまう子ども達！サンタさんの登場に大興奮でした。一人ずつ、名前を呼ばれてプレゼントを受け取り、とっても嬉しそうな笑顔を見ることができました。

食事もチキンにアメリカンドック、サンドイッチなど盛りたくさんで、クリスマスケーキまで食べて、みんなが大満足な楽しいクリスマス会になって良かったです。なかなかあがれないビンゴゲームも盛り上がりどころでした！



クリスマス会 平屋

平屋では、フライドチキンなどおいしいクリスマス料理を食べると、サンタさんが登場。

高校生が多いので、照れながらも嬉しそうな笑顔を見ることができました。早速プレゼントを開封していました。

その後はビンゴ大会を行い、高校二年生のTくんが優勝し、みんなで拍手をしました。また、ゲーム大会を行い、スマッシュブラザーズをやり大盛り上がりでした。子どもたちみんな楽しいクリスマス会を過ごした様子でした。



みどり子ども会ハロウィン

令和3年10月30日、地域のみどり子ども会主催のハロウィンイベントが施設近隣の公園にて開催されました。今年度は、感染予防対策に配慮の上、「仮装鬼ごっこ」と「かぼちゃ探しゲーム」があり、地域の皆様と共に楽しい時間を過ごすことが出来ました。

例年は、町内会長様のお宅等を訪問し、子ども達による「トリックオortリート」という掛け声のもと、お菓子を頂いておりましたが、今年はコロナ禍のため訪問することは出来ませんでした。しかし、みどり子ども会役員の皆様がこの日のためにお菓子の詰め合わせをご準備くださり、参加した子ども達の満面の笑みを見ることができました。開催にあたり、ご尽力いただいた関係者の皆様に感謝申し上げます。



新成人を祝う会

11月7日、『特定非営利活動法人きもの笑福』さんのご協力のもと、成人を迎えた卒園生のお祝いの会を学園にて開催しました。『きもの笑福』のスタッフの方々には、振袖のレンタルから、着付け、ヘアセット、メイク等、本行事の主役である新成人2名を華やかに彩ってくださいました。

今年度においては、卒園生達とゆかりのある元担当職員など、多くの来賓の方々より、お祝いの言葉や花束等をお贈り頂きました。また、在園時にお世話になった、元担当福祉司をはじめとする児童相談所の方々より、メッセージカードや記念品をお贈り頂いたことで、沢山の人々に祝福され、朗らかな表情の卒園生を見ることが出来ました。今回来園した新成人の2名は、在園時に学園行事の「二分の一人式（10歳をお祝いする会）」に参加しており、当時と同じメンバーでの記

念写真が撮れ、楽しくもあり、懐かしくもある時間を過ごすことが出来ました。

本行事を通して、学園から自立し立派に社会生活を送る卒園生の晴れ姿を園内で祝福することで、在園児童に対して自立に向けた動機付けを図ることができたと思います。そして、職員にとっては、子どもの成長だけでなく、施設職員としてのやりがいを感じるこの出来る機会にもなりました。今後も引き続き児童へのより良い支援に努めて参りたいと思います。



やまのぼり

師走吉日。小学生山登りを行いました。本格的な山登りだったので途中でリタイヤする子が出るのではないかと思いましたが、そこは湘南っ子、全員元気に予定通りのコースを登りきる事が出来ました。

雲一つない快晴。山頂ではとても雄大な富士山が迎えてくれて、みんな息をのみました。そして帰りには、もう輝きだした夜景と満点の星空の温泉で身体を癒して帰ってきました。

富士山も夜景も頑張った子どもたちへのご褒美になりました。



急坂を四つん這いで登ったり、枯葉で滑りながら下ったり、弱音を吐きそうな場面もたくさんありましたが、無事やり遂げた事で少し遅くなつて帰ってきました。